
ASSEMBLÉE GENERALE   
du souffle et du geste du lundi 12 décembre 2022 

(19h30 salle de quartier gare de fret) à Bressuire 

Nombre de membres présents :24 
nombre de pouvoirs :28 
nombre d'adhérents à la saison en cours : 90 
Le quorum de 45+1  étant atteint : 52, l'assemblée générale peut donc démarrer. 

L'AG est ouverte à :18h40 

Rapport moral et d'activités de l'exercice année 2021-2022 : 

(lu par Marie Petit- Ethoin membre du CA en raison de l'absence de la présidente) 

Sont excusées : Nicole Gaudicheau (présidente) et Pascale Guerrin (animatrice) toutes 
deux pour raison de covid ; Anne- Marie Audureau , Hélène Boscolo et Karine Jolly pour 
raison maladie, Elizabeth Couval Baudry. 

Si lors de l'année précédente, il avait fallu s'adapter avec les cours en visio,  
la rentrée de septembre 2021 s'est faite  en demi teinte, toujours sous le coup des 
répercussions de la crise du covid, avec la mise en vigueur et rigueur du pass 
sanitaire. L'association avait décidé d'être présente au forums des assos début 
septembre pour reprendre un peu la température de cette rentrée. Mais déjà, des 
animatrices et des adhérents ne pouvaient y participer, faute du pass. Le « souffle 
et le geste » a quand même maintenu son stand sans proposer de séances 
découvertes. 

En août, une lettre info avait accompagné la nouvelle plaquette pour expliquer 
l'augmentation des tarifs et de l'adhésion. 
En septembre,  une autre lettre info était envoyée pour prévenir de la suspension 
des 2 cours de sophrologie jusqu'à nouvelle évolution du pass sanitaire et de la 
réorganisation des cours de qi- gong avec une seule animatrice à la place de trois, 
pour assurer 3 cours au lieu des 5 prévus (dont un cours du soir à St Porchaire 
pour la 1ère année.)  

Pas de changement pour le cours de do-in du lundi matin salle Métayer ainsi que le 
« temps pour respirer » du jeudi midi salle aqua-sport. 
Pour la sophrologie, l'assos s'est mise en recherche  d' une nouvelle animatrice car 
des personnes étaient demandeuses. 
 La saison a donc repris à la mi-septembre avec : 
   17 participants en do-in,  
   50  en qi-gong,  
   10 au temps pour respirer, 
et à partir de novembre 
    6 en sophrologie  



73 adhésions ont donc été comptabilisés contre 150 l'année précédente. 

Après 2 années de crise sanitaire, comme beaucoup d'associations, le « Souffle et 
le Geste » a donc perdu beaucoup d'adhérents. Il a aussi redémarré avec le poste 
de secrétaire non pourvu ; vous avez pu vous en rendre compte, votre boîte mail 
n'a pas été envahie de courriels …La difficulté pour les personnes de s'engager 
dans la vie associative est cruciale partout. 

Le conseil d'administration s'est réuni 5 fois dans l'année pour suivre l'évolution des 
règles sanitaires et je dois dire que l'obligation du pass vaccinal (début février 
2022) pour accéder aux salles municipales ne nous a pas simplifié la tâche. Mais 
très vite, avec deux semaines de vacances et sa suppression fin février, l'année a 
pu se poursuivre sereinement jusqu'à fin juin. 

Pour rester positive, la rentrée de cette année a vu son nombre d' adhérents 
augmenter et passer à 90 ;  l'association semble  reprendre une nouvelle  
 vitesse de croisière, c'est ce que nous désirons tous même avec la  perte de 
certains matelots.  

Comme vous le savez, je quitte la présidence après 12 années; je pense qu'il est 
plus que temps de laisser la place, voilà plusieurs années qu'elle je le souhaitais; 
personne n'est irremplaçable. Je dois dire que quand j'ai accepté ce poste en 
janvier 2011, j'avais peu d'expérience de la vie associative ; j'étais adhérente 
depuis 12 ans et membre du CA depuis 2 ans.J'étais à la retraite depuis un an, plus 
disponible et consciente que si une association doit se pérenniser, il faut aussi s'y 
investir, ne pas être que consommateur. Je me suis donc jetée à l'eau, sans être 
bonne nageuse, mais avec plusieurs bouées autour de moi : le conseil 
d'administration  et la maison des associations vraiment très précieuse . 
Onze années de traversée avec parfois une mer agitée lors de quelques débats 
houleux mais enrichis et  toujours constructifs grâce un bon équipage. 
Je remercie donc toutes les personnes du CA qui m'ont fait confiance, vous toutes 
les animatrices avec qui j'ai toujours de très bonnes relations et vous tous les 
adhérents. 
Je ne quitte pas ce navire définitivement puisque je suis prête à rester membre  de 
l'équipage (sans engagement dans la capitainerie) en étant moussaillon si besoin... 

Avez- vous des questions sur ce rapport ? 
Rapport soumis au vote. 
Rapport moral validé : oui  

Rapport financier et comptes de l'exercice clos 
Maryse Barron et Martine Soulard trésorières présentent le bilan de l'exercice clos 

Avez-vous des questions sur ce compte d'exercices 
. 
« La mairie donne-elle des subventions à l'association ? 
⁃ Non, car elle prête gratuitement les salles. » 
⁃ Donc à rajouter dans le bilan comptable 



Rapport soumis au vote  
Rapport financier  validé : oui  

Projet de budget 2022-2023  

Après délibération, l'assemblée générale approuve oui ou non le budget 
prévisionnel. 
Budget prévisionnel validé : oui 

Renouvellement du tiers sortant (lu par Francine Hairault) 

Comme dit précédemment, dans le rapport moral, départ de quelques matelots : 
Anne- Marie Audureau et Karine Jolly se retirent. 

 Dès la naissance de l'association du « souffle et du geste » en 2004, Anne- Marie 
a été membre du conseil d'administration, puis au bout d'un an vice- trésorière et 
trésorière pendant 10 ans avant de prendre le poste de vice- présidente en janvier 
2015. Elle était efficace, anticipait pour les démarches à faire, pensait à des tas de 
choses ; elle m'a été d'un soutien précieux ; nus avons  formé un très bon binôme 
et j'ai eu vraiment beaucoup de plaisir à travailler avec elle. Pour les adhérents, elle 
était toujours présente pour ouvrir la salle aqua sport ;elle était accueillante et il lui 
tenait  à cœur de connaître les personnes ; donc, elle arrivait tôt, avec les feuilles 
de présences. Ce soir, malheureusement elle ne peut être là pour raison de santé, 
mais sincèrement, avec tous les membres du CA , reconnaissants de toute son 
aide apportée à l'association nous lui devons un très très grand MERCI.   

Quant à Karine qui quitte aussi le navire, sans doute que peu d'entre vous la 
connaissent, en raison de son activité, inscrite en qi-gong le mercredi soir dans un 
petit groupe ; mais c'est grâce à elle que l'association s'est muni d'un site internet 
qu'elle a d'abord créé, donc un travail colossal et remarquable, qu'elle a essayé 
d'actualiser au mieux jusqu'à cette rentrée; sa présence au CA pendant 4 années a 
permis d'élever et d'enrichir le débat car Karine avait de bonnes connaissances en 
matière des droits du travail qui nous ont été bien utiles pour écrire les conventions 
d'activités aux animatrices. Un très grand MERCI à Karine pour toute cette énergie 
et ce temps passé au sein de l'association.  
Comme vous venez de l'entendre, l'association peut fonctionner grâce aux 
personnes qui s'investissent, et c'est riche de leurs diversités et de leurs 
compétences que le navire avance . 
Cette assemblée générale est donc déterminante pour accueillir de nouveaux 
membres au sein de son CA. 

Sont membres actuels et prêts à rester : Maryse Barron, Françoise Bibeyran, 
Hélène Boscolo, Francine Hairault, Marie Petit Ethoin, Martine Soulard et Nicole 
Gaudicheau 

Sont candidates à l'élection comme membres du CA: 



Jocelyne Giret, Lucienne Lamazière, Françoise Bouchet , Marielle Guilleux. 

Sont réélus les 7 membres actuels et élus les 4 nouvelles personnes ce qui porte le 
CA à11 membres. 

Fixation du montant de l'adhésion 

Proposition du maintien à 10 € : validé 

Questions diverses : la température de la salle à 19° 

Clôture de l'AG à 19h 23 avec un pot convivial derrière. 

Secrétaire de séance : 
 Françoise Bibeyran 


